

# あくせす news

第 258 号  
2023 年 12 月 15 日  
発行者  
呉市医師会病院  
地域医療福祉連携室  
あくせす

街路樹もすっかり葉を落とし、冬の訪れを感じる年の暮れとなりました。先生方には今年も **あくせす** をご利用いただき、誠にありがとうございました。年末ご多忙の折、会員・登録医の先生ならびにスタッフの方々が健やかな新年をお迎えになられますよう、心よりお祈り申し上げます。



## 日本うんこ文化学会 第3回学術集会 市民公開セミナー 報告

～ 世界の片隅で広々と語ろう！ 呉発「うんこ文化」の発動！ ～



日本うんこ文化学会は、『排便をあえて文化と捉え、排便のケアや便を気持ちよく出す文化の創成と発展を目指している』学会であり、様々な職種の会員が全国で活動されています。

このたび 12 月 9 日（土）・10 日（日）の 2 日間、呉市医師会館にて藤森正彦大腸肛門病センター長が会長を務め、「日本うんこ文化学会第 3 回学術集会」が開催されました。

藤森会長の挨拶で始まり、続いて新原芳明呉市長、玉木正治医師会長、中塚博文病院長の挨拶があり、第 1 日目は市民公開セミナーとして「子どもの排便」をテーマに秋山卓士先生（倉敷北病院 小児科）、中野美和子先生（小児外科医）村上八千世先生（絵本作家）による特別講演が行われました。講演終了後に演者の 3 名の先生に榊原千秋先生（うんこ文化センターおまかせうんちっぴ代表）、藤森医師、岡野看護師が加わって子どもの便秘について座談会が行われ、また、会場や Web からの質問に対し、先生方と熱心に意見交換を行いました。

当日は全国から来られた日本うんこ文化学会の会員や地域の一般の方など、会場と Web で約 160 名の方が参加され、子どもの排便習慣がいかに大切かを考える活気溢れるセミナーとなりました。



## 呉市医師会 職員旅行

今年度はコロナ禍が明けて 4 年ぶりに日帰り職員旅行「庭園の宿・石亭贅沢グルメプラン」が企画され、私は 11 月 19 日（日）の第 2 斑に参加しました。前日の 18 日は広島県北部でも雪がちらつくほど寒い日でしたが、当日はぽかぽか陽気で上着もいらなくらい過ごしやすく、石亭自慢の庭園を気持ちよく散策することができました。

前回参加した職員が皆口を揃えて「良かったよ！料理も美味しかったし庭も綺麗だった。行ったほうがいいよ！」と大絶賛だったので参加前から私の満足度のハードルが上がっていましたが、想像を超える豪華な食事に驚きの連続でした。ぷりぷりの伊勢海老のお刺身や穴子たっぷりのご飯など、全てが美味しく、お腹いっぱいでしたが何とか頑張って食べきりました。



お店の方に「ご飯のおかわりはいかがですか？」と言われたのですが、さすがに断念し、今でも少し心残りです。普段なかなかお話できない理事の先生や他部署の職員と写真撮影や仕事以外の話を楽しくすることができ、とても充実した楽しい一日となりました。来年の職員旅行も今から楽しみにしています。 7 階病棟チーフ 柴田 美恵子



## 呉市医師会病院 関係医師懇談会

報告

# 会員と職員の集い REIWA5

11月16日(木) 19時より医師会館5階講堂にて、関係医師懇談会「会員と職員の集い REIWA5」が開催され、39名の会員の先生方にご出席いただきました。先本副院長が司会進行を務め、玉木会長、中塚院長の挨拶に続き、藤森大腸肛門病センター長より「日本うんこ文化学会第3回学術集会」の紹介がありました。その後、石井副会長の音頭で乾杯を行い、オールカフェの身体に優しいお弁当や好評の医師会カレー・おでん・カナッペなどのお食事と中塚院長が厳選した13種類の地酒を味わいながら、歓談を楽しんでいただきました。



今回はお楽しみ抽選会や射的コーナーを設けたことにより、出席いただいた先生方と職員、または先生同士で気軽にお話していただけたようです。「こんなに楽しい会は初めて」「手作り感があってあったかくて良い会ですね」など、多くの先生にうれしいお言葉をいただきました。また、参加した職員からも「先生方も楽しそうだったし自分も楽しかった」「紹介していただいている先生とお話できて良かった」などの感想が多くありました。

コロナ禍の蔓延により4年ぶりの開催であったため、準備する職員にとって不安がりましたが、先生方が笑顔でお話されている様子を拝見することができ、親睦を深めて円滑な地域連携に繋がる有意義な会になりました。

今後も職員一同、先生方が利用しやすい魅力ある病院を目指して努めて参りますので、引き続きご利用・ご紹介のほど、よろしくお願いいたします。

## 呉市医師会 忘年会

12月6日(木)、呉阪急ホテルにて呉市医師会の各部門の職員が勢ぞろいする忘年会が開催され、総勢約210名が参加しました。久々の忘年会では職員表彰や永年勤続表彰、パフォーマンスやビンゴゲームなど大いに盛り上がり、日頃の慰労と職員間の交流を図ることができた楽しい会となりました。



★11月1日～11月30日★

※届出日数(一般病床)

平均入院患者数	平均病床利用率	平均在院日数※	紹介外来患者数	医療相談患者数
88.5人	44.6%	15.9日	90人	86件



呉市医師会病院 地域医療福祉連携室 あくせす

<http://www.kure.hiroshima.med.or.jp/hp/>

電話 (0823) 32-7576 (直通) 院長 中塚 MSW 森下 MSW 菅原 MSW 巻幡  
FAX (0823) 32-7507 室長 中間 事務 中野 事務 向井 事務 井上 事務 岩畔